Aargauer Zeitung

BADEN

Wegen Baustelle am Schlossbergplatz: Stadtturm wird für Velos gesperrt

Der Ausbau des Fernwärme- und Fernkältenetzes in Baden wird ab Januar auf dem Schlossbergplatz fortgeführt. Um die Sicherheit während der Bauarbeiten zu gewährleisten, müssen Velo- und Trottifahrende ihr Gefährt schieben. So geht es anschliessend weiter.

Sarah Kunz

07.01.2025, 05.00 Uhr



Ab dem 13. Januar darf man mit dem Velo nicht mehr durch den Badener Stadtturm fahren.

Bild: Sandra Ardizzone

Die Innenstadt Baden befindet sich mitten in einer mehrjährigen Baustellenphase. Diese konzentriert sich vor allem auf das Einkaufs- und Begegnungsgebiet rund um die Badstrasse und den Schlossbergplatz. Im Zentrum steht dabei der Ausbau des Fernwärme- und Fernkältenetzes durch die Regionalwerke Baden AG. Insgesamt werden für den Netzausbau rund 10 Kilometer neue Fernwärme- und 7 Kilometer neue Fernkälteleitungen verlegt. Das Ziel des Grossprojekts: mittelfristig noch grössere Teile der Stadt mit erneuerbarer Energie zu versorgen.

Nun startet am 13. Januar die nächste Etappe: Die beiden Teilabschnitte 2.1 (Badstrasse 1 bis 9) sowie 2.2 (Schlossbergplatz Süd) werden gemäss den Informationen der Bauzone 5400 – unter dem Lead der Stadt Baden koordiniert sie die verschiedenen Bauprojekte in der Innenstadt – gleichzeitig ausgeführt. Damit werde das Ziel verfolgt, die Bauarbeiten bereits im Mai abschliessen zu können. Denn die Baustelle mitten auf dem grossen Platz bringt einige Einschränkungen mit sich.

So ist in dieser Zeit die Durchfahrt für Velofahrende durch den Stadtturm nicht mehr möglich.
Velofahrerinnen und Velofahrer sowie Fahrerinnen und Fahrer von Elektro-Trottis müssen im Bereich des Stadtturms künftig absteigen und ihre Gefährte schieben. Hauptgrund für das vorübergehende Fahrverbot ist gemäss Projektleiter Patrick Nöthiger die Sicherheit der Verkehrsteilnehmenden.

Um dennoch auf direktem Weg zum Bahnhof zu gelangen oder vom Bahnhof wegfahren zu können, wird der Veloverkehr durch die Tunnelgarage umgeleitet. Die Umleitung wird ab dem Start der Baustelle entsprechend signalisiert und auf Schweiz Mobil einsehbar sein. Die Fahrt über den Schlossbergplatz zum Theaterplatz und zurück ist jedoch gewährleistet.

Umgeleitet wird bis zum Fahrplanwechsel am 13.

Dezember auch die Buslinie 5 in Richtung Baldegg (die AZ berichtete). Die Busse fahren während der Bauzeit durch den Bustunnel beim Schlossbergplatz zum Schulhausplatz, anschliessend über die Kennelgasse auf die Allmend und von dort weiter zur Baldegg. Der talwärts fahrende Bus fährt weiterhin über die gewohnte Route.

Weitere Abschnitte folgen im laufenden Jahr

Der Start der neuen Etappe markiert das Ende der vorherigen. So sind die Bauarbeiten zum Einbau der Fernwärme- und Fernkälteleitungen in der Badstrasse in Richtung Bahnhof grösstenteils abgeschlossen. Ab Februar folgt im Gebiet der Bauzone 5400 in der Innenstadt die Sanierung des Gebäudes an der Bahnhofstrasse 4 (ehemals Hair & Skin). Dach und Fassaden werden erneuert, das zweite Obergeschoss wird zur Wohnung umgebaut, im Untergeschoss wird ein neuer Gewerberaum mit WC und Dusche erstellt.

Ebenfalls umgebaut wird ab März das Geschäftshaus an der Badstrasse 11 (ehemals Credit Suisse): Das Erdgeschoss wird komplett neu ausgebaut, die rund 10 Meter hohe Schalterhalle wird mit einer Decke abgehängt. Das Schuhfachgeschäft Dosenbach wird

voraussichtlich im Frühling 2026 von seinem heutigen Standort an der Badstrasse 36 in das umgebaute CS-Gebäude einziehen – und die Ladenflächen des Kleidergeschäfts Zebra und der Kinderboutique Keedo übernehmen. Letztere musste aus wirtschaftlichen Gründen schliessen, Zebra zieht indessen an die Badstrasse 26 (die AZ berichtete).

Weitere Abschnitte für den Einbau von Fernwärme und Fernkälte stehen ebenfalls schon in den Startlöchern. So kommt ab Mai die Stadtturmstrasse ab dem Schlossbergplatz via Unterführung Blinddarm bis zur Einfahrt des Parkhauses Langhaus an die Reihe. Ab 2026 folgt dann der Ausbau vom Schlossbergplatz her in Richtung Theaterplatz.

Mehr zum Thema

abo+ BADEN

Babyfachgeschäft Obrist's Baby-Rose schliesst: «Wir spüren den Geburtenrückgang eins zu eins»

04.01.2025



abo+ BADEN

Bäume statt Parkplätze: So soll die umstrittene Begegnungszone beim BT-Hochhaus aussehen

02.01.2025



Für Sie empfohlen